
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 21 APRILE 2021 

N. 08/2021 

Definitivo 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:00 di mercoledì 21 aprile 2021 per 

discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 07/2021 del 7.04.2021; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Sospensione iscritti privi di PEC a seguito di diffida ad adempiere (Direttore); 

4. Presentazione e approvazione budget per “Progetto Economia Circolare” 

(Andriola-Penati-De Carli); 

5. Approvazione Bilancio consuntivo 2020 e preventivo 2021 (Vannucchi); 

6. Congresso CNI aggiornamento situazione (Finzi); 

7. Esami di Stato: nominativi per Commissione Università Bicocca;  

8. Estensione convenzione con Ordine di Cagliari per FAD asincrona (Bosetti); 

9. Riconoscimento CFP per formazione all’estero (Baretich);  

10. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich); 

11. Richiesta patrocinio oneroso progetto editoriale AIDIA (Finzi); 

12. Varie ed eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, 

Giambattista Gruosso, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Gabriella 

Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti: Silvia Fagioli 



 

  

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento 

e la presenza del numero legale. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 07/2021 DEL 07/04/2021 

Il verbale n. 07/21 del 07/04/2021 viene approvato 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del.01, 02 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 21 

- Provenienti da altri Ordini: n. 2 

- Reintegrati: n. 9 vedi oltre 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 18 

- Cancellazione per MRR: n. 1 vedi oltre 

- Deceduti: n. 3 

- Sospesi per morosità: n. 5 vedi oltre 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è 

agli atti. (Del.  01) 

Il Consigliere Segretario relaziona sulla seguente posizione: 

Ing. …omissis……….. 

L'ingegnere ….omissis…..segnala la sua nuova residenza fuori Milano, in provincia di 

Alessandria. La segreteria iscritti informa l'ingegnere che se non ha più né residenza né 

domicilio professionale sulla prov. di Milano dovrà richiedere il trasferimento presso altro 

Ordine o le dimissioni. In seguito ad uno scambio di e-mail tra la segreteria iscritti e 



 

l'ing….omissis….., si decide d'accordo con il Direttore, di proporre la cancellazione per il 

Mancato requisito della Residenza (MRR). L'ingegnere è già stato informato. 

Il Consiglio approva. (Del. 02) 

Il Consigliere Segretario riferisce sulle comunicazioni del Consiglio di Disciplina 

e precisamente:  

• Notifica della sospensione per morosità a 5 ingegneri come da elenco in allegato al 

presente verbale (All.1)  

• Revoca della sospensione di morosità per i seguenti 9 ingegneri che hanno 

provveduto al pagamento delle quote pregresse e che pertanto vengono reintegrati in 

Albo: ……omissis…. 

Il Consiglio prende atto. 

Il bilancio chiude in positivo di + 5 iscritti. 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11809 (di cui: 353 sezione iscritti sez. B; 4 società 

di professionisti). 

3. SOSPENSIONE ISCRITTI PRIVI DI PEC A SEGUITO DI DIFFIDA AD ADEMPIERE 

(DIRETTORE) (Del. 03) 

Il Direttore riferisce che oggi sono sospesi altri 2 iscritti privi di PEC, il cui elenco 

nominativo è allegato al presente verbale (All. 2). 

Il Consiglio approva (Del. 03) 

Il Direttore comunica che dei 184 che erano stati sospesi per mancanza di pec il 24 

marzo u.s. 13 sospesi hanno presentato oggi le dimissioni già accolte ed uno risulta 

deceduto, mentre hanno regolarizzato la posizione, prima della notifica della 

sospensione, n. 69 ingegneri i cui nominativi sono allegati al presente verbale. (All 3.). 

Il Consiglio prende atto. 

5. APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO 2020 E PREVENTIVO 2021 



 

(VANNUCCHI) (Del. 04, 05) 

Vannucchi relaziona sul consuntivo al 31.12.2020, recependo le richieste del Consiglio 

scorso è stato integrato il fondo a disposizione delle Commissioni di 10.000,00  

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante (DEL.04) 

Vannucchi illustra poi il preventivo 2021. 

Il Consiglio approva all’unanimità seduta stante (DEL.05) 

Entra Penati  

Finzi ringrazia Vannucchi che illustra poi una sintesi delle attività e l’evoluzione del bilancio 

dal 2017 ad oggi. 

11. RICHIESTA PATROCINIO ONEROSO PROGETTO EDITORIALE AIDIA (FINZI) (Del. 

06) 

Si tratta di un progetto di un libro di fiabe “Il mio lavoro è una favola” proposto da AIDIA – 

Associazione Donne Ingegneri e Architetti – sezione di Milano, rivolto a bambine e bambini 

affinchè sviluppino l’idea, sin dall’infanzia, della possibilità di intraprendere una carriera 

tecnica. 

Tale progetto dovrebbe essere promosso dal Ministero delle Pari Opportunità con la 

prefazione della Sig.ra Ministra Elena BONETTI e con un evento dedicato alla 

presentazione del libro, organizzato dallo stesso Ministero. 

Il Consiglio decide di fornire il patrocinio a questo progetto con contributo di 1000,00 euro. 

6. CONGRESSO CNI AGGIORNAMENTO SITUAZIONE (FINZI) 

Lunedì scorso non si erano iscritti solo Piemonte e Lombardia. Oggi, in accordo con la 

CROIL, Milano ha completato l’iscrizione. 

Entra Alessandro De Carli – Commissione Ambiente  

4. PRESENTAZIONE E APPROVAZIONE BUDGET PER “PROGETTO ECONOMIA 

CIRCOLARE” (ANDRIOLA-PENATI-DE CARLI) (Del. 07) 



 

Interviene De Carli della Commissione Ambiente che inizia a presentare l’iniziativa, 

ringraziando il collega Casellato, già membro della Commissione Ambiente, per lo stimolo 

che ha fornito su questi argomenti già da qualche anno. 

Con l’aiuto di slide illustra brevemente i concetti cardine e gli obbiettivi dell’economia 

circolare, oltre che le normative in materia ed il Green Deal della Commissione Europea. 

Buona parte dei finanziamenti della Comunità Europea dovranno essere impiegati sui temi 

dell’economia circolare e si creeranno nuovi lavori e competenze che potranno essere 

sviluppate dagli ingegneri in tutti e tre i settori.  

Andriola riferisce del progetto per l’arricchimento delle competenze degli ingegneri per la 

realizzazione dello sviluppo sostenibile, si tratta di un diverso approccio alla progettazione 

che già trova riscontro nelle richieste di alcune gare pubbliche,  e propone la costituzione di 

un GdL coordinato dalle Commissioni Ambiente e Tutela del Territorio e Start-Up, oltre che 

da Fare Rete per lo studio delle attività da proporre con questa finalità, indicando sin d’ora 

nella cifra di euro 47.000 il budget da assegnare a tale progetto.  

Dopo discussione sulla tipologia del progetto (comunicazione, ricerca, formazione, sviluppo 

della società, sinergia con le altre realtà attori dell’economia circolare) e sulle sue fasi, si 

evidenzia che si tratta anche di una attività di posizionamento dell’OIM ed è importante 

partecipare ai tavoli istituzionali che stanno partendo ora, come già stanno facendo alcuni 

colleghi della Commissione Ambiente. 

Esce Mariani  

Il Consiglio decide di approvare la creazione del GdL, del progetto presentato e la relativa 

attività, rimandando di volta in volta l’approvazione del budget in funzione delle necessità. 

Esce Vannucchi. 

De Carli si congeda con i ringraziamenti del Consiglio 

Entra Coffano 



 

7-BIS LIQUIDAZIONE PARCELLE (COFFANO- CONTINI) (Del. 08, 09) 

Coffano relaziona come segue: nell’ultima riunione della Commissione Pareri del 20/04 

sono state liquidate le seguenti pratiche:  

• …omissis……per € 14.537,30, prestazione antecedente alla data in cui incarico scritto 

è diventato obbligatorio, l’incarico iniziale è stato completamente sviluppato e saldato; 

per l’estensione dell’incarico la Commissione Pareri propone la liquidazione di € 

11.923,14 a cui, dedotti acconti percepiti di € 9.642,52 residuano € 2.280,62 oltre agli 

oneri di legge.  

Il Consiglio approva. (Del. 08) 

Due parcelle sono relative al Certificazione statica post sisma del centro Italia, secondo 

l’accordo quadro del Comune di L’Aquila, i calcoli sono rispondenti al modello di 

convenzione, che prevede taratura.  

…omissis…….€ 5.775,23. La Commissione Pareri propone la liquidazione integrale. 

• …omissis…..€ 10.037,62. La Commissione Pareri propone la liquidazione integrale. 

Il Consiglio approva. (Del. 09) 

Il presidente ringrazia Coffano che si congeda. 

8. ESTENSIONE CONVENZIONE CON ORDINE DI CAGLIARI PER FAD ASINCRONA 

(BOSETTI) 

Bosetti riferisce che Cagliari è disponibile a continuare la convenzione e propone di 

predisporre una bozza integrativa della convenzione. 

Il Consiglio supporta la decisione di FOIM di rinnovare la convenzione. 

7. ESAMI DI STATO: NOMINATIVI PER COMMISSIONE UNIVERSITÀ BICOCCA (Del. 

10) 

Bicocca ci ha chiesto i nominativi dei professionisti e nulla osta che vengano nominati 

dall’Ordine colleghi che hanno già avuto l’esperienza degli esami di Stato con la sola 



 

prova orale lo scorso anno.   

Hanno dato la loro disponibilità: Enrico Mariani e Domenico Totaro, già in Commissione lo 

scorso anno e Fernando Fernandez che si propongono quali componenti effettivi la 

Commissione, mentre si propone quale supplente il collega ing. Andrea Manzato. 

Il Consiglio approva. 

Letto e approvato seduta stante 

10. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) 

(Del. 11) 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna 

gli allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, 

relativi alla riunione del CpD del 21 aprile 2021, in cui sono stati riconosciuti CFP come 

dettagliato (13 eventi per 137 cfp per corsi organizzati dalle Commissioni oltre a 6 eventi 

senza CFP) (All.____) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi 

Il Consiglio quindi 

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP 

(Letto, confermato seduta stante) 

9. RICONOSCIMENTO CFP PER FORMAZIONE ALL’ESTERO (BARETICH) (Del. 12) 

Il collega …omissis….ha chiesto il riconoscimento di un corso all’estero, erogato da Mobius 

Institute Board of Certification che ha tutte le credenziali per ricevere i CFP in numero di 4. 

Il Consiglio approva 

11. VARIE ED EVENTUALI 

Finzi riferisce che si prevede che le elezioni dei Consigli degli Ordini non possano avvenire 

prima dell’autunno, per ricorsi in atto relativi alla parità di genere ed allo stato di 



 

emergenza sui quali è attesa sentenza per la fine di aprile; è inoltre necessaria la 

disponibilità della piattaforma CNI che non sarà pronta prima del prossimo mese di giugno. 

Finzi ricorda che, data la recente rinuncia dell’Ordine di Monza alla partecipazione in 

CROIL, anche i componenti di Monza che sono nelle commissioni Croil automaticamente 

decadono e dovranno tutti essere sostituiti se coprono ad esempio funzioni di presidente.  

Comitato Consultivo Tecnico: il Direttore ricorda che occorre rispondere a Vergottini per 

componenti per Regione Lombardia, risposta entro il 30 aprile 

Parlante propone di richiedere a coloro che hanno dato disponibilità a far parte dei CCT, 

chiedendo di compilare una scheda con la specifica dei titoli e dei settori in cui hanno 

esperienza, per fornire agli enti /società che chiedono nominativi il maggior numero di 

informazioni. 

Assemblea UNINFO del 28 aprile p.v.: Mariani ha dato la disponibilità a parteciparvi e 

pertanto verrà inviata a Uninfo la delega a suo nome.  

Esce Ponticelli 

E’ pervenuta la richiesta, da parte di un’azienda privata, di pubblicizzazione di un corso  

con patrocinio CNI e gratuito per gli iscritti. 

In tali casi il Consiglio ritiene che è sempre opportuno che i corsi siano comunque 

formalmente vagliati dal Comitato per la didattica e se ritenuti di interesse per gli iscritti 

saranno pubblicizzati. 

Prossima riunione di Consiglio 5 maggio 2021 ore 18:00  

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO     IL PRESIDENTE  

   Maria Gabriella Parlante                    Bruno Finzi 


